
 1

衆議院国土交通委員会ニュース 

平成 30.11.16 第 197 回国会第 2号 

 

11 月 16 日（金）、第 2回の委員会が開かれました。 

 

１ 国土交通行政の基本施策に関する件 

・石井国土交通大臣、大塚国土交通副大臣、原田防衛副大臣、工藤国土交通大臣政務官及び政府参考人に質疑を行いま

した。 

 

（質疑者及び主な質疑内容）

伊藤忠彦君（自民） 

・集中豪雨や洪水発生の増加が指摘される中、気候変動は

洪水等の自然災害の発生にどのような影響を及ぼすのか、

またその傾向は今後どのように変化していくのか、国土

交通省の見解を伺いたい。 

・重要インフラの緊急点検の結果を踏まえて、第２次の補

正予算や平成 31年度以降の予算など、十分な公共事業予

算を確保し、防災・減災をさらに進めることについて大

臣の決意を伺いたい。 

・自動車の不正な完成検査が多発することを真摯に受け止

め、完成検査のルール作りや国の監視を強化するのはも

ちろん、メーカーの経営にまで踏み込んで再発防止を徹

底するべきだと考えるが、国土交通省の見解を伺いたい。 

 

中野洋昌君（公明） 

・集中豪雨対策について、ハード対策だけでなく、住民自

らが作成する「マイ・タイムライン」の推進なども含め

たソフト対策が必要だと考えるが、今後の対策の進め方

について大臣の見解を伺いたい。 

・平成 30年台風第 21号による高潮によって、神戸港の堤

外地で大きな被害が出たことを踏まえ、防潮堤の整備だ

けでなく堤外地の対策も進めていく必要があると考える

が、特に港湾において今後どのように高潮対策を進める

のか。 

 

福田昭夫君（立憲） 

・玉城沖縄県知事は、米国務省のナッパー副次官補代行と

の会談において、米軍普天間飛行場の名護市辺野古への

移転問題に関し、日米両国と沖縄県の三者の話し合いの

場を設けるよう提案しており、この三者協議の場を設け

るべきと考えるがどうか。 

・沖縄県は、辺野古米軍基地建設のための埋立ての賛否を

問う県民投票条例を、来年2月にも実施するとしているが、

この結果を尊重して辺野古に基地を建設しない判断をす

る考えはないか、大臣の見解を伺いたい。 

・防衛省が沖縄県による辺野古沿岸部の埋め立て承認撤回

に対し、行政不服審査法に基づき国土交通大臣に対し撤

回の効力停止を申し立てたが、同法は国等の違法な処分

等に対し私人が不服申し立てを行うためのものであり、

行政不服審査制度を国が利用する根拠とはならないと考

えるが、大臣の見解を伺いたい。 

 

道下大樹君（立憲） 

・国の障害者雇用水増し問題について、国土交通省は 2番

目に多いが、去る 14 日の大臣の所信的発言の中で説明や

謝罪がなかったことについて、大臣の見解を伺いたい。 

・平成 30 年７月豪雨により肱川水系で甚大な被害が発生し

たが、野村ダム及び鹿野川ダムの異常洪水時防災操作（緊

急放流）の実施によって浮き彫りとなった課題に対して、

どのような認識を持っているか。 

・北海道ふっこう割の効果が、宿泊施設の規模や都市部・

地方部により差が出ていることが指摘されている。これ

らの課題に対する認識とその解消に向けた取組について

伺いたい。 

 

津村啓介君（国民） 

・工藤国土交通大臣政務官に係る政治資金収支報告書不記

載問題、医療法人偕行会の選挙運動員買収問題、同法人

からの顧問料授受問題等の一連の政治資金問題について、

大臣政務官に事実関係を伺いたい。 

・非常災害時における鉄道の早期復旧のため、道路法第 68

条（非常災害時における土地の一時使用等）と同様の規

定を鉄道においても設ける必要があると考えるが大臣の

見解を伺いたい。 

・GDP 統計の見直しが行われている中、非住宅の売買仲介

手数料を同統計に載せるための国土交通省の取組につい

て大臣に伺いたい。 

 



本ニュースは、速報性を重視した概要版として事務局において作成しているものです。 

詳細な内容については会議録を御参照ください。 
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もとむら賢太郎君（無会） 

・未来投資会議や経済産業省「デジタル・プラットフォー

マーを巡る取引環境整備に関する検討会」においてライ

ドシェアの検討がなされているが、ライドシェアに対す

る大臣の見解を伺いたい。 

・2020 年に訪日外国人旅行者 4,000 万人を受け入れるとし

ているが、空港のハード・ソフトの両面による航空保安

体制の強化が求められており、これに対する大臣の見解

を伺いたい。 

・小田急多摩線延伸に取り組む相模原駅周辺とリニア中央

新幹線の開通予定地である橋本駅を視察した大臣の所感

及び車両基地を観光資源とすることについて、大臣の見

解を伺いたい。 

 

宮本岳志君（共産） 

・中部横断自動車道（長坂～八千穂）の建設事業計画にお

いて、公共事業を進める際には、地元の理解を得ること

が必要だと考えるが、山梨県と長野県の地元説明会にお

いて、参加対象者の取り扱いが異なったことについて、

政府の見解を伺う。 

・台風 21号の影響による関西空港 1期島が、大規模に浸水

したことに対して、その規模と原因の報告を受けての大

臣の見解を伺う。 

・関西空港について開港当時から地盤沈下の惧れが指摘さ

れていたが、関西エアポートは災害時の浸水に備えター

ミナル地下の電源設備を守る措置をとっていたのか伺い

たい。 

 

井上英孝君（維新） 

・11 月６日、我が国が韓国による自国造船業に対する公的

支援について、ＷＴＯへ提訴したとの報道に関し、その

経緯等について伺いたい。 

・大阪市ではブロック塀の撤去や改築に府独自の補助を導

入しているが、自治体の取組にプラスして国として補助

制度も含め何か支援策を検討するものはないか伺いたい。 

 

２ 海洋再生可能エネルギー発電設備の整備に係る海域の利用の促進に関する法律案（内閣提出第 5号） 

・宮腰国務大臣から提案理由の説明を聴取しました。 

 


